



Noëmi van Gelder remporte l'élection directionnelle à l'ICZ

Noëmi van Gelder (51 ans) est la nouvelle présidente de la Israelitische Cultusgemeinde Zürich ICZ, la plus grande communauté juive de Suisse avec 2'500 membres. Lors d'une assemblée générale à laquelle ont assisté plus de 700 membres, elle s'est imposée lors de l'élection contre les co-présidents Arthur Braunschweig (66 ans) et Edi Rosenstein (69 ans) par 502 voix contre 214. Noëmi van Gelder prendra donc le relais du président sortant Jacques Lande le 1er janvier 2026. Van Gelder est également présidente de l'Union Suisse des Comités d'Entraide Juive (VSJF).

La décision de l'assemblée générale est liée d'une part à la personnalité de van Gelder et à ses performances passées. Elle est considérée comme une personne accessible et une femme d'action, ce qu'elle a démontré à plusieurs reprises au cours de ses cinq années au sein du conseil d'administration de l'ICZ, dont les deux dernières en tant que vice-présidente. Elle a notamment été responsable, après le début de la guerre en Ukraine, de la mise en place en peu de temps d'une aide aux réfugiés ukrainiens au sein de l'ICZ.

La relation de Noëmi van Gelder avec Israël a également été déterminante dans le choix clair des membres de l'ICZ. En effet, en raison de l'antisémitisme répandu et de la critique massive d'Israël, en particulier dans la gauche politique, suite à la guerre à Gaza, la relation des Juifs de la diaspora avec Israël était au centre de l'élection. Le fait que 70% des membres de l'ICZ se soient prononcés en faveur de Noëmi van Gelder comme présidente montre qu'ils partagent son « engagement gravé dans le marbre en faveur du droit à l'existence d'Israël en tant qu'État juif ». Dans le même temps, ils se sont méfiés des candidats opposés à van Gelder, Braunschweig et Rosenstein, proches du Forum juif suisse Gesher (gauche), sur cette question actuellement centrale.

Il y a quelques semaines, le comité de Gesher avait notamment accusé le Conseil d'Etat du canton de Zurich d'avoir des « relents racistes » parce qu'il avait refusé d'accepter des enfants de Gaza assurés contre la guerre pour des raisons de sécurité. En effet, ces enfants sont accompagnés chacun de trois ou quatre adultes qui doivent être considérés comme appartenant au Hamas ou proches de l'organisation terroriste. Van Gelder et le président sortant de l'ICZ, Lande, avaient condamné en termes très durs les critiques de Gesher à l'encontre du Conseil d'Etat.

L'élection d'un membre supplémentaire du conseil d'administration montre également que l'assemblée générale était une véritable élection d'orientation.



Noëmi van Gelder remporte l'élection directionnelle à l'ICZ

Patrick Balkanyi, proche de Noëmi van Gelder, l'a emporté sur Arthur Braunschweig par 429 voix contre 194. La plus grande communauté juive de Suisse reste ainsi fermement du côté d'Israël.